

**САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
КАФЕДРА ТЮРКСКОЙ ФИЛОЛОГИИ**



МЕЖДУНАРОДНАЯ НАУЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

«XXXII КОНОНОВСКИЕ ЧТЕНИЯ»

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

27 ОКТЯБРЯ 2017

Международная научная конференция

«XXXII КОНОНОВСКИЕ ЧТЕНИЯ»

**Кафедра тюркской филологии
Санкт-Петербургского государственного университета**

Санкт-Петербург, 27-28 октября 2017 г.

**International scientific conference
XXXII Kononov Memorial Lectures**

**Department of Turkic Philology
St. Petersburg State University**

St. Petersburg, 27-28 October 2017

ПРОГРАММА PROGRAM

27.10.2017

**Санкт-Петербургский университет
Восточный факультет
Университетская наб. 11, аудитория 175**

**St. Petersburg State University
Faculty of Asian and African Studies
Universitetskaya nab. 11, room 175**

09.30 - 10.00

**Регистрация участников конференции
Conference Registration**

10.00-18.00

**Работа по секциям (длительность доклада 15 минут)
Sessions (report duration 15 minutes)**

10.00 - 11.30

Заседание 1

Председатель Телицин Николай Николаевич

Panel 1

Chair Nikolay TELITSIN

Телицин Николай Николаевич (СПбГУ)

Памяти Андрея Николаевича Кононова

Жуков Константин Александрович (СПбГУ)

Пометки А.Н. Кононова на полях брошюры И.В. Сталина Марксизм и вопросы языкознания (М.: Правда, 1950)

(K.A. Zhukov. A. Kononov's notes on the margins of Stalin's pamphlet Marxism and questions of linguistics (Moscow: Pravda, 1950))

Аникеева Татьяна Александровна (ИВ РАН, г. Москва)

Старопечатные книги на тюркских языках из собрания МГИМО(У) МИД РФ

(T.A. Anikееva. Early printed books in Turkic languages from the collection of the MGIMO University)

Бурыкин Алексей Алексеевич (ИЛИ РАН)

О количестве и составе тюркских языков по данным тюркизмов в других алтайских языках

(A.A. Burykin. On the number and composition of Turkic languages according to the data of the Turkisms in other Altai languages)

Чугунекова Алена Николаевна (ХГУ им. Катанова, г. Абакан)

Концепт 'лес' в хакасской языковой картине мира

(A.N. Chugunekowa. The concept of 'forest' in the khakass language picture of the world)

Gülsüm Killi Yılmaz (Ankara University, Turkey)

Семантика числительных в хакасских загадках

(Hakas Bilmecelerinde Sayıların Anlamı)

The Semantics of Numerals in Khakas Riddles)

Аверьянов Юрий Анатольевич (ИВ РАН, Москва)

Аспекты духовной культуры кашкайских племен (провинция Фарс)

(Yu.A. Averyanov. Aspects of the spiritual culture of the Kashkais tribes (Fars province))

11.30 - 12.00

Перерыв

Break

12.00 - 13.30

Заседание 2

Председатель Гузев Виктор Григорьевич

Panel 2

Chair Viktor GUZEV

Гузев Виктор Григорьевич (СПбГУ)

К вопросу о понятии «залоговые отношения»
(V.G. Guzev. On the term “voice relations”)

Султанов Турсун Икрамович (СПбГУ)

Алтан уруг Чингиз-хана и цыганка
(T.I. Sultanov. Altan Urug Chinghiz Khan and the Gypsy)

Mehmet ÖLMEZ (İstanbul, Turkey)

Some Notes on Küli Çor Inscription (According to the Field Research)

Аврutiна Аполлиnария Сергеевна (СПбГУ)

К вопросу о диссимилиции в османском языке
(A.S. Avrutina. On the issue of dissimilation in the Ottoman language)

Оганова Елена Александровна (ИСАА МГУ)

О некоторых особенностях турецкого отглагольного имени на -mA в составе изафетов
(E.A. Oganova. Some features of the Turkish verbal name on -mA in ezāfe)

Чертыкова Мария Дмитриевна (ХГУ им. Катанова, г. Абакан)

Внимание как составная часть динамической характеристики ментальных глаголов в хакасском языке
(M.D. Chertykova. Attention as an integral part of the dynamic characteristics of mental verbs in Khakas language)

13.30 - 14.30

Перерыв

Break

14.30 - 16.00

Заседание 3
Председатель Гирфанова Альбина Хакимовна

Panel 3
Chair Albina GIRFANOVA

Шамина Людмила Алексеевна (Институт филологии Сибирского Отделения РАН)

Грамматикализованные аналитические конструкции верификативной семантики в тувинском языке

(L. A. Shamina. Constructions with Verificative Semantics in Tuvan Language)

Телицин Николай Николаевич (СПбГУ)

Об одном спорном месте в тексте древнеуйгурского памятника "Книга, обучающая основам сознания (HSIN tözin oqytdaçu nom)"

(N.N. Telitsin. On a controversial part in the text of the Old Uygur monument "The book that teaches the basics of consciousness (HSIN tözin oqytdaçu nom)")

Таганова Марал Аннаевна (НИР АНТ, Туркменистан)

Словообразовательные гнезда с корнем sag в туркменском языке

(M.A. Taganova. Word-forming nest with the root sag in the Turkmen language)

Дубровина Маргарита Эмильевна (СПбГУ)

О синхронических и диахронических явлениях в языке (на примере турецких форм с показателями -dik и -diği)

(M.E. Dubrovina. On synchronic and diachronic phenomena in the language (using the example of Turkish forms with the exponents -dik and -diği))

Сарыгёз Ольга (БГЭУ (г.Минск)), Абилов И.Ш. (Талышская Национальная Академия)

Жесты как невербальные лакуны и сопровождающие их устойчивые выражения (турецкий язык)

(O. Sarigoz, İ. Sh. Abilov. Gestures as non-verbal gaps and their accompanying formulaic sequences (Turkish language))

Камалова Шахназ Новруз кызы (СПбГУ)

К вопросу о предикативных конструкциях в языке ДТРП

(Sh. N. Kamalova. On the question of predicative constructions in the language of the ATRM)

Лебедев Эдуард (ЧГИГН, Чебоксары)

Глагольные формы с модальными значениями в чувашском языке

(E. Lebedev. Verbal forms with modal meanings in the Chuvash language)

16.00 - 16.15

Перерыв
Break

16.15 - 17.30

Заседание 4

Председатель Телицин Николай Николаевич

Panel 4

Chair Nikolay TELITSIN

Пылев Алексей Игоревич (СПбГУ)

Об идеях и образах мусульманского мистицизма в «Индийском диване» Захир ад-дина Мухаммада Бабура

(A.I. Pylev. On the ideas and images of Muslim mysticism in the "Indian diwan" of Zahir ad-din Muhammad Babur)

Furat Kamil (Global CV (Образование за рубежом))

Türkiye’de Karşılaştırmalı Edebiyat Bilimi ve Türk-Rus Edebiyatları arasında mukayese edilen romanlar

Гирфанова Альбина Хакимовна (СПбГУ)

Записки янычара" как литературный и исторический памятник

(A.Kh. Girfanova. "Notes of the Janissary" as a literary and historical monument)

Репенкова Мария Михайловна (ИСАА МГУ, Москва)

Герой романа Орхана Памука "Мои странные мысли" (2013)

(M.M. Repenkova. The hero of Orhan Pamuk's novel "My Strange Thoughts" (2013))

Хаджиева Танзиля Мусаевна (ИМЛИ РАН, Москва)

Фольклорные материалы из научного наследия А.К.Боровкова (Архив СПФ АРАН)

(T.M. Khadzhieva. Folklore materials from the scientific heritage of A.K. Borovkov (The archive of the Russian academy of sciences St. Petersburg branch))

Шаманова Фатима Дадашевна (КЧИГИ, г. Черкесск)

Художественный мифологизм народной поэтики карачаевцев и балкарцев

(F.D. Shamanova. The artistic mythology of folk poetics of Karachais and Balkarians)

17:30-18:00

Заккрытие. Подведение итогов.

Closing of the conference. Summarizing.

СЕКЦИЯ «МОЛОДОЙ ТЮРКОЛОГ»

28 октября 2017 года

10:00—13:00

Аудитория 189

Длительность доклада 15 минут

Заседание 1

10.00 — 10:50

Модератор: Гейгер Николай

Анастасия Орловская «Образ Симурга в поэме Алишера Навои "Лисан ут-Тайр" как один из образов космологических птиц в мусульманской культуре»

Евгения Койнова ««Парижские главы» в травелоге Ахмета Хашима»

Юлия Капустина «Новеллистика Ахмеда Хамди Танпынара»

Заседание 2

11:00 — 12:00

Модератор: Капустина Юлия

Дарья Колосова «Опыт сравнительного анализа глагольных имён японского и турецкого языков »

Елена Погуляева «Флективные элементы в турецком языке»

Николай Гейгер «Опыт анализа категории времени в тюркских языках (на материале тюркских языков огузской группы)»

Камилла Алиева «Об эквативе в древнетюркских языках»

Заседание 3

Модератор: Камилла Алиева

12:10—13:00

Александра Ракачева «Турецкие мигранты на Северо-Западном Кавказе в конце XIX-начале XX века: особенности адаптации»

Дарья Пестовская «Особенности внешней политики Турции в странах тюркского мира»

Владислав Тарасов «Ибрагим Мутеферрика и начало книгопечатания в Турции»

13:00—13:15 Окончание секции. Подведение итогов.